

sowie alle gegen das kubanische Volk gerichteten Aggressionen und Piratenakte.

Die kubanische Delegation erneuerte die volle Unterstützung der Republik Kuba für die Aufnahme der Deutschen Demokratischen Republik als gleichberechtigtes Mitglied in die UNO und deren Spezialorganisationen sowie die gleichberechtigte Teilnahme der DDR an internationalen Konferenzen, Kongressen und Konventionen in Übereinstimmung mit dem in der UNO-Charta verankerten Prinzip der Universalität. Die Republik Kuba tritt für die unverzügliche Herstellung normaler Beziehungen auf völkerrechtlicher Grundlage zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und allen Staaten, einschließlich der BRD, als Beitrag zur Gesundung der internationalen Lage ein.

Beide Delegationen hoben übereinstimmend die entscheidende Rolle hervor, die die Zusammenarbeit und Unterstützung seitens der UdSSR und der KPdSU für den sozialistischen Aufbau und die Verteidigung der revolutionären Errungenschaften in der Deutschen Demokratischen Republik und in Kuba spielen. Das beweist unwiderlegbar die große Bedeutung der Existenz der Sowjetunion für den Sieg des Sozialismus und den revolutionären, anti-imperialistischen und demokratischen Kampf im Weltmaßstab. Die Deutsche Demokratische Republik und Kuba bekräftigen ihre Entschlossenheit, die unverbrüchliche Freundschaft und brüderliche Zusammenarbeit mit der Sowjetunion weiter zu festigen und zu vertiefen.

Beide Seiten betonten die Bedeutung der Festigung der Einheit und Geschlossenheit der internationalen kommunistischen Bewegung auf der Grundlage der Prinzipien des Marxismus-Leninismus und des proletarischen Internationalismus und bekräftigten die Bereitschaft der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Kommunistischen Partei Kubas, auch künftig für dieses Ziel zu wirken.

II

Die Gesprächspartner stellten übereinstimmend fest, daß sich das internationale Kräfteverhältnis weiterhin zugunsten des Sozialismus und aller antiimperialistisch-demokratischen Kräfte in der Welt entwickelt. Sie bekräftigten die grundlegende Bedeutung der ständigen Festigung der Einheit und Zusammenarbeit der sozialistischen Staatengemeinschaft und die Rolle des sozialistischen Weltsystems als der revolutionären Hauptkraft im Kampf der Völker gegen den Imperialismus, für ihre Befreiung von imperialisti-